

## Unión Europea en Chile Boletín Informativo

#### Día de Europa 2025



El 9 de mayo, la Delegación de la Unión Europea (UE) en Chile y los 18 Estados miembros representados celebraron el Día de Europa con un evento en la Plaza Central del Centro Cultural Gabriela Mistral (GAM), conmemorando los 75 años de la Declaración Schuman. La jornada reunió a cerca de 600 invitados, incluyendo autoridades chilenas, cuerpo diplomático, organismos internacionales, académicos, estudiantes y sociedad civil. La embajadora de la UE, Claudia Gintersdorfer, y el canciller Alberto van Klaveren inauguraron el acto destacando los valores compartidos de paz, unidad y cooperación. El programa incluyó una muestra gastronómica con puestos de los distintos Estados miembros y de Chile, que presentó productos con indicaciones geográficas reconocidas en el marco del Acuerdo de Comercio Interino (iTA)/Acuerdo Marco Avanzado (AMA), además de danzas folclóricas europeas y cueca chilena. Para marcar la ocasión, se publicó una columna conjunta en La Tercera, una edición especial en El Mercurio, entrevistas en prensa, radio y TV, y una campaña activa en redes sociales.

### Visita a Chile del Director Adjunto para las Américas del SEAE, Pelayo Castro



Del 14 al 16 de mayo, Pelayo Castro, Director Adjunto para las Américas del Servicio Europeo de Acción Exterior (SEAE), visitó Chile para fortalecer el diálogo político, avanzar en la aplicación provisional del AMA a partir del 1 de junio, preparar el primer Diálogo UE—Chile sobre Seguridad y Defensa, impulsar la Agenda de Inversiones Global Gateway (GGIA) y coordinar preparativos de la cumbre CELAC-UE de noviembre. La agenda incluyó reuniones con autoridades del Ministerio de Relaciones Exteriores y el ministro de Seguridad Pública, Luis Cordero, así como con CEPAL y la ONU, y abordando temas como seguridad, migración, Estado de derecho y derechos humanos. En el ámbito científico y tecnológico, se reunió con la representante de ESO en Chile y participó en la presentación del "Mirador Copernicus" en el Museo Interactivo Mirador, junto al Centro Copernicus LAC Chile. También participó en una reunión con los Embajadores de la Unión Europea en Chile con el vicepresidente subrogante, Álvaro Elizalde. La visita incluyó espacios de diplomacia pública, como una conferencia en la Universidad Finis Terrae sobre la asociación UE—ALC, una entrevista en El Mercurio y una participación en Radio Cooperativa, todo ello acompañado por la embajadora de la UE, Claudia Gintersdorfer, y el equipo de la Delegación.

## La UE lanza el "Mirador Copernicus" en el Museo Interactivo Mirador (MIM) para acelerar la observación satelital a la ciudadanía



En el marco de la visita del Director Pelayo Castro del Servicio Europeo de Acción Exterior de la UE, el 15 de mayo se presentó la iniciativa "Mirador Copernicus" en el Museo Interactivo Mirador (MIM), un nuevo espacio interactivo impulsado por la Delegación de la UE en Chile en colaboración con el Centro Copernicus LAC Chile. Los responsables presentaron el proyecto ante representantes del cuerpo diplomático, la comunidad científica y público general. Inspirado en el centro de visitantes de la Agencia Espacial Europea en Italia y adaptado al formato educativo del MIM, el Mirador buscará acercar los datos satelitales de observación terrestre Copernicus a la ciudadanía de forma accesible e inmersiva. Financiado por la UE con 1 millón de euros en el marco de la Alianza Digital UE–ALC, el espacio estará accesible al público en 2026. Se dieron detalles sobre los servicios concretos que ofrece Copernicus en Chile y la región, como el Atlas Urbano y los mapas de cobertura terrestre y oceánica, reafirmando el compromiso europeo con la ciencia abierta y la sostenibilidad.

# Encuentro entre Embajadores de la UE y el ministro Álvaro Elizalde refuerza el diálogo político y la agenda compartida en materia de seguridad



El 15 de mayo, los embajadores de los Estados miembros de la UE en Chile se reunieron con el ministro del Interior y vicepresidente subrogante, Álvaro Elizalde. El encuentro se enmarcó en la serie de intercambios de alto nivel que la UE mantiene con autoridades del gobierno chileno, y contó con la participación del Director Pelayo Castro. El ministro Elizalde destacó la solidez de la relación entre Chile y la UE, basada en valores democráticos compartidos, y señaló que la migración irregular y la seguridad son prioridades del gobierno, en el marco de una agenda firme contra las redes internacionales de crimen organizado.

#### La UE se reúne con la candidata presidencial Jeannette Jara para dialogar sobre justicia social y cooperación bilateral



El 22 de mayo, los embajadores de los Estados miembros de la UE en Chile se reunieron con Jeannette Jara, precandidata presidencial del Partido Comunista y Acción Humanista, en el marco de la serie de encuentros que la UE mantiene con los distintos aspirantes a la presidencia ante las elecciones. próximas Durante conversación, la ex Ministra Jara abordó sus prioridades entre las que se encuentran reformas económicas para reducir desigualdad y la concentración económica y promover a las pymes y los derechos laborales, y contribuir a la legitimidad democrática, el fortalecimiento institucional y seguridad física y jurídica. También se discutieron temas clave de la relación entre Chile y la UE y del contexto internacional.

### La UE y Chile refuerzan su cooperación en materias primas críticas durante el EIT Raw Materials Summit 2025 en Bruselas



Del 13 al 15 de mayo, Andrea Nicolaj, jefe de la sección económica y comercial de la Delegación de la UE en Chile, viajó a Bruselas para participar en el EIT Raw Materials Summit 2025, acompañando a una delegación chilena encabezada por la ministra de Minería, Aurora Williams, junto a representantes de Corfo, Enami, Cochilco, InvestChile y el Instituto Nacional del Litio. Durante los tres días, la delegación chilena sostuvo reuniones de alto nivel con autoridades europeas, incluyendo a Sabine Weyand, directora general de Comercio de la Comisión Europea, y Kerstin Jorna, directora general de Industria (DG GROW), donde se abordaron oportunidades concretas para impulsar inversiones, transferencia tecnológica y cooperación en fundición de cobre, extracción de litio y minería sostenible. También se revisó el avance de la hoja de ruta UE—Chile sobre materias primas críticas (CRM), presentada en el marco del Memorando de Entendimiento (MoU) entre la UE y Chile sobre CRM firmada en 2023. La participación chilena en el evento reforzó la asociación estratégica con la UE en un sector clave para la transición verde y la autonomía industrial europea.

## Visita oficial de la UE a Los Lagos para impulsar ciberseguridad, innovación y desarrollo regional



Del 28 al 30 de mayo, la embajadora de la UE en Chile, Claudia Gintersdorfer, realizó una visita oficial a la Región de Los Lagos, en el marco de la cooperación birregional en materia de ciberseguridad, desarrollo productivo e innovación territorial. La visita coincidió con el lanzamiento del programa de desarrollo de capacidades regulatorias en ciberseguridad, impulsado por la Unión Europea como parte de la Alianza Digital UE-ALC y ejecutado por la Agencia Nacional de Ciberseguridad con apoyo de AGCID. Durante su estadía en Puerto Varas, la embajadora participó activamente en la apertura y desarrollo del taller regional, así como en las conferencias de alto nivel de "Patagonia Ciber 2025", que reunieron a autoridades y expertos de 12 países de América Latina y el Caribe para debatir sobre amenazas emergentes, regulación digital y modelos de gobernanza en ciberseguridad. La agenda incluyó también una reunión con el gobernador de la Región de Los Lagos, Patricio Vallespín, y un encuentro con la Cámara de Comercio de Puerto Montt para dialogar sobre oportunidades de inversión, innovación y cooperación descentralizada. La embajadora visitó además la empresa tecnológica ACCA, la planta de procesamiento de la empresa Ventisquero y el centro cultural Teatro del Lago, reafirmando el interés de la Unión Europea en fortalecer lazos con actores locales y apoyar iniciativas que promuevan el desarrollo sostenible y la economía del conocimiento en las regiones de Chile.

## La UE participa en la Blue Week Los Lagos 2025 para reforzar la cooperación en economía azul



El 12 de mayo, se inauguró en Puerto Montt la Blue Week Los Lagos 2025, un encuentro internacional sobre la salud de los océanos que se desarrolló durante toda la semana. El evento incluyó paneles de conversación, talleres, ferias tecnológicas, espacios de networking y visitas a terreno. Fue impulsado por Patagonia Ocean Hub, ejecutado por Këtrawa y la Fundación Chile—España, y contó con el apoyo de CORFO. La embajadora de la UE en Chile, Claudia Gintersdorfer, participó en la apertura, donde destacó las oportunidades de cooperación entre Europa y Chile para promover una economía azul que combinara protección de los océanos, desarrollo e innovación. Durante su visita, la embajadora también sostuvo una reunión protocolar con el gobernador de la Región de Los Lagos, Alejandro Santana, para reforzar la colaboración a nivel regional.

## La UE y el Servicio de Evaluación Ambiental analizan el sistema de permisos y su impacto en la inversión



El 8 de mayo, los jefes adjuntos de misión (DHoMs) y consejeros comerciales de los Estados miembros de la UE en Chile se reunieron con Valentina Durán, directora ejecutiva del Servicio de Evaluación Ambiental (SEA), para conocer cómo la institución equilibra el cumplimiento de la normativa ambiental y los intereses legítimos de las comunidades locales con el fomento de la inversión. En un contexto marcado por críticas al sistema de permisos, frecuentemente denominado "permisología", la Directora Durán aclaró procedimientos y desmitificó percepciones, señalando que el SEA aprueba el 95% de las solicitudes que recibe y cumple el 100% de los plazos legales sujetos al principio de silencio administrativo positivo. También presentó desafíos pendientes y reformas legislativas en curso orientadas a crear un sistema más técnico, ágil y eficiente, e invitó a la UE a compartir buenas prácticas y explorar opciones de cooperación.

La embajadora de la UE en Chile, Claudia Gintersdorfer, presenta sus cartas credenciales como Representante ante la CEPAL al Secretario Ejecutivo, José Manuel Salazar-Xirinachs.



El 16 de mayo, la embajadora de la UE en Chile, Claudia Gintersdorfer, presentó sus cartas credenciales como Representante de la Unión Europea ante la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) al Secretario Ejecutivo, José Manuel Salazar-Xirinachs. La acreditación formal reafirmó el compromiso de la UE con el multilateralismo y profundizó la cooperación con la CEPAL en áreas clave como el desarrollo sostenible, la transformación digital, la cohesión social y la agenda birregional UE–ALC.

#### Convocatorias abiertas:

- Proyectos de Intercambio de Personal Investigador de las Acciones Marie Skłodowska-Curie. Convocatoria abierta hasta el 8 de octubre. Más información aquí.
- Becas postdoctorales Marie Sklodowska-Curie para investigadores. Convocatoria abierta hasta el 10 de septiembre de 2025. Más información aquí.
- Programa de Trabajo 2025 del programa Horizonte Europa. Más información sobre las diferentes convocatorias <u>aquí</u>. Webinario informativo en español dedicado a la región de América Latina y el Caribe <u>aquí</u>.

#### **Próximos eventos**

**3 de junio**: Jornada sobre antenas de espacio profundo de la Agencia Espacial Europea (ESA) en la Universidad de Chile, campus Beauchef. Más información <u>aquí</u>.

**5 de junio:** Primer dialogo de seguridad y defensa Chile-UE.

4 - 11 de junio: Semana de formación e intercambios en materia de género.

9 - 13 de junio: 43.ª Reunión del Comité Directivo del IPHE y eventos.

Esperando que sea de su interés y utilidad, les saluda atentamente,

#### Delegación de la Unión Europea en Chile

\_\_\_\_\_

En conformidad con el Reglamento (UE) 2018/1725 relativo a la protección de las personas físicas en lo que respecta al tratamiento de datos personales por las instituciones, órganos y organismos de la Unión, y a la libre circulación de esos datos, y en consonancia con el Reglamento General (UE) 2016/679 de Protección de Datos, le informamos que sus datos son tratados por la Delegación de la Unión Europea en Chile para difundir eventos organizados por la UE. Si usted no desea recibir más información sobre nuestras actividades, puede comunicarlo enviando un correo a <u>Delegation-Chile@eeas.europa.eu</u>







